La Jornada Sección: Economía 2024-01-26 03:53:30

228 cm²

Página: 19

1/1

MÉXICO SA

Zedillo y el cash // Su gobierno, faccioso // Prianismo "renovado"

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA

NPAR DE anécdotas pintan de cuerpo entero a Ernesto Zedillo, héroe de la oligarquía nacional, quien ahora, en su fugaz paso por México, se queja amargamente de que "cada que algún político no entiende algunas cosas y quiere insultar a alguien, le dice neoliberal". Ambas tienen que ver con asuntos de dinero y de prioridades durante su estancia en Los Pinos, y dan puntual cuenta de su proceder.

LA PRIMERA (30 de octubre de 1998), durante una gira de trabajo por el estado de México. Rosa Elvira Vargas, reportera de La Jornada, lo reseñó así: "Emocionada, una anciana alcanzó a mostrar la servilleta de manta bordada con la imagen de la Virgen de Guadalupe que pretendía vender al presidente Ernesto Zedillo. El mandatario, casi sin detenerse, respondió tajante: 'no traigo cash', y para demostrarlo mostró el forro vacío del bolsillo derecho de su pantalón. Fue todo. Esta era la culminación de su gira de trabajo por la entidad y donde, como suele suceder por estos lares, sus caminos lo llevaron de la extrema opulencia de los nuevos consorcios comerciales e industriales, a la ofensa de la miseria v el acarreo".

NARRÓ ROSA ELVIRA Vargas: "Y es que aquí, en Tejupilco, para la inauguración de la Universidad Tecnológica del Sur, el gobierno del estado dispuso el traslado de más de seis mil campesinos, mujeres, niños y bebés de pocos días de nacidos, que oyeron hablar de excelencia académica, tecnología y modernos laboratorios cuando ellos, los hombres del campo, según encuesta al paso, ni siquiera saben leer y escribir. Por la mañana temprano, en las nuevas instalaciones de la Universidad Autónoma del Estado de México en Texcoco, Zedillo y todos los presentes oyeron un clarito '¡Viva el EZLN!', que echó a tierra la ceremonia de autocomplacencias".

LA SEGUNDA SE dio a lo largo de todo su sexenio, con énfasis entre enero de 1995 y diciembre de 1998 –con la complicidad del Partido Acción Nacional y su entonces dirigente, Felipe Calderón–, cuando ilegalmente y sin decoro alguno utilizó el *cash* de la nación para "rescatar" y "salvar" al gran capital, vía el Fobaproa, y "trasladar" esa voluminosa deuda privada a todos los mexicanos, para quienes nunca tuvo *cash*.

LOS MEXICANOS SIN cash le mentaron la madre a más no poder—se la siguen mentando,

porque, si bien va, terminarán pagando esa deuda privada en el año 2070—, pero los oligarcas lo ovacionaron, le rindieron pleitesía y lo catalogaron como "el mejor presidente" (prácticos que son, dijeron lo mismo de Salinas, Fox, Calderón y Peña Nieto, porque con ellos las privatizaciones, los "rescates", los excesos y el uso de recursos públicos para fines privados fueron la norma y los pagadores los mismos).

AL CONCLUIR SU sexenio y satisfechos todos los excesos de la oligarquía, Zedillo agarró chamba con una de las trasnacionales beneficiadas por la privatización de los ferrocarriles y se fue a vivir al extranjero. Como bien apunta la crónica de *La Jornada* (Braulio Carbajal), "en un ambiente de hermetismo (y rodeado de guaruras) ... luego de 20 años fuera de la vida pública de México, ayer reapareció el ex presidente y lo hizo acompañado del derechista José María Aznar, ex jete del gobierno espanol (y protector de Felipe Calderón), para hacer un llamado a la ciudadanía a proteger la democracia" (oligocracia, en realidad). Eso sí, su queja fue amarga: "cada que algún político no entiende algunas cosas y quiere insultar a alguien, le dice neoliberal".

NO ES GRATUITO que el presidente López Obrador subraye que "es lógico que las minorías beneficiadas por Zedillo lo sigan apoyando; ¡cómo no, si les entregó todo: los rescató de una crisis; es un representante de la oligarquía!" El de "no traigo cash", dijo el mandatario, "piensa que eso es lo que funciona; cuando él estuvo de presidente no hubo democracia; él gobernó para la minoría, para los de arriba, no para el pueblo", y su gobierno fue "faccioso; si fuera democrático no hubiera convertido la deuda de unos cuantos en deuda pública; ¿quién piensa y actúa así? Un oligarca; un demócrata dice: vamos a rescatar al pueblo".

Las rebanadas del pastel

SI DE "DEMÓCRATAS" se trata, ahí está el circo, sus payasitos y el reparto del pastel. "Propuestas" prianistas (plurinominales, desde luego) para la próxima legislatura: Manlio Fabio Beltrones, Aurelio Nuño, Ricardo Anaya, Marko Cortés, Rubén Moreira, Germán Martínez (otra vez blanquiazul), Alito Moreno, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, Kenia López Rabadán, Josefina Vázquez Mota, Margarita Zavala, Gabriel Quadri y así por el estilo, ¡Qué cara más dura!

Twitter: @cafevega cfvmexico_sa@hotmail.com



Página: 1, 10



Plurinominales: dirigentes, arrepentidos, *chapulines* y de todo, menos ciudadanos

En listas de *pluris*, líderes y chapulines, no ciudadanos

Congreso. Se apunta el ex gobernador de Tamaulipas Francisco García Cabeza de Vaca, Alito Moreno y Marko Cortés; Germán Martínez regresa a la oposición

SILVIA ARELLANO E ISRAEL NAVABRO SILVIA ARELLANO E ISRAEL NAVA-

El priista Manlio Fabio Beltrones llamó a evitar la regresión democrática con gobiernos de modos tradicionales. PAG. 10

Los partidos que integran la coalición Fuerza y Corazón por México, PAN, PRI y PRD incumplieron con su palabra de dar mayores espacios a los ciudadanos y postularon a ex gobernadores, líderes de partido, personajes con denuncias, y hasta arrepentidos, para buscar un lugar en el Senado o en la Cámara de Diputados.

Para garantizar su escaño algunos aparecen en la lista de plurinominales; sin embargo, también podrán realizar campaña, como el ex gobernador de Sonora Manlio Fabio Beltrones, quien aspira al Senado por el PRI y llamó a evitar la regresión democrática de un Presidente que se crea dueño del país.

Indicó la urgencia de legislar sobre los gobiernos de coalición y poner más filtros en el Congreso de la Unión, porque los presidentes, cuando toman posesión "gobiernan de manera tradicional, aunque no funcione", dijo en su participación en el foro Un Gobierno de Coalición en Lugar de la Autocracia.

Entre otros tricolores que van al Senado está la secretaria general, Carolina Viggiano, y el ex alcalde de Huixquilucan Enrique Vargas.

El PAN y PRI tuvieron sus encerronas por separado la noche del miércoles, posteriormente dieron a conocer su lista de candidaturas plurinominales. Entre los personajes que integran la lista está el ex gobernador de Tamaulipas Francisco García Cabeza de Vaca, quien tendrá fuero en medio de una nueva denuncia interpuesta en su contra por el uso de un instrumento notarial falso, y hace unos meses fue acusado de lavado de dinero y delincuencia organizada.

También aparece Germán Martínez, el arrepentido, quien en 2018 renunció a 30 años de militancia en el PAN para sumarse a la 4T y ser director del IMSS y luego ocupar un escaño en la Cámara alta. Ahora aparece como plurinominal por una curul en San Lázaro luego de expresar su apoyo por Xóchitl Gálvez.

Del Senado a la Cámara de Diputados brincarán el actual coordinador de la bancada, Julen Rementería, y Kenia López Rabadán, El Consejo Nacional también dio luz verde a la reelección del líder del grupo parlamentario en San Lázaro, Jorge Romero; Margarita Zavala, María Elena Pérez-Jaén, Juan Carlos Romero Hicks, Jorge Triana y Gabriel Quadri. También aparecía Josefina Vázquez Mota; sin embargo, el PAN informó que la senadora no será candidata plurinominal, sino candidata a diputada federal por mayoría relativa (voto), por Huixquilucan.

Al Senado irán el dirigente nacional del PAN. Marko Cortés: el ex candidato presidencial Ricardo Anaya, quien se encuentra fuera del país bajo el alegato de la persecución política, así como los ex gobernadores de Jalisco Francisco Javier Ramírez Acuña y de Guanajuato Miguel Márquez Márquez.

Mientras el número uno en la lista para el Senado es el dirigente nacional de ese partido, Alejandro Moreno Cárdenas, luego la presidenta del tricolor en el Estado de México, Ana Lilia Herrera, y el líder de la CTM, Carlos Aceves del Olmo

También puede tener un escaño Aurelio Nuño, ex jefe de la Oficina de la Presidencia de Enrique Peña Nieto y ex secretario de Educación Pública, así como la senadora Indira Kempis, quien hace unos días renunció a Movimiento Ciudadano por diferencias con la dirigencia, luego de permitirle participar en la contienda interna presidencial.

Otros en la lista son la senadora Sylvana Beltrones, el diputados, do y coordinador de diputados, Rubén Moreira; la presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra; el senador Mario Zamora; la ex candidata al gobierno del Estado de México Alejandra del MILENIO Moral y el líder del PRI en CdMx, Israel Betanzos.

Israel Betanzos.

El PRD no dio a conocer su lis-t. refuta ken Salazza
ta definitiva, pero ya se apuntaron para el Senado el presidente del partido, Jesús Zambrano,
y la secretaria general, Adriana
Díaz; y para San Lázarao el representante en el INE, Ángel
Ávila; así como el ex jefe de Gobierno y coordinador del Senado, Miguel Mancera.

Manlio Fabio Beltro nes llama a evitar la



Milenio Diario Sección: Portada, Política 2024-01-26 03:09:07

664 cm²

Página: 1, 10

2/2

regresión democrática del país



 $\textbf{La noche del mi\'ercoles PANy PRI tuvieron encerrona por separado, posterior mente dieron a conocer su lista de candidaturas. \textit{ESPECIAL}$



Página: 3



Pepe Grillo



Para el modelo personal de gobernar del presidente López Obrador es indispensable generar todo el tiempo nuevos adversarios, enemigos emboscados que buscan desmoronar la gesta heroica de la 4T.

Los malosos de siempre comienzan a tener poco efecto, se desgastan, por eso siempre es bienvenido un nuevo villano, por lo que el gobierno recibió casi con fanfarrias al villano de moda, el doctor Ernesto Zedillo, ex presidente de México en la década de los años 90.

El presidente López Obrador comenzó la cacería en las mañaneras, que para eso están, para ser un cadalso público, y lo secundó la jauría electrónica de Morena que es feroz y no le gusta tomar prisioneros.

Zedillo ni sufre ni se acongoja. Tuvo en su momento rivales mucho más peligrosos y emergió con banderas desplegadas. Sabe defenderse solo. Le dedicará algunos días al tema y seguirá lejos con sus actividades. El presidente se queda complacido por tener un nuevo villano en el pueblo, otro neoliberal, al cual zarandear unos días.

Es lo que hay

La lista de plurinominales del PRI se elaboró en la oficina de Alito Moreno. Como era de esperar el campechano se sirvió con la cuchara grande. No se detecta por ningún lado la mano de la candidata presidencial, Xóchitl Gálvez, cuya participación con respecto a la lista del PRI se limitó a apechugar.

Alito se anotó a él mismo y a su

sobrino, orgullo de su nepotismo, candidato perdedor de la elección de Campeche. Puso a la secretaria general y candidata perdedora de la elección de Hidalgo. ¿Será un presagio?

Rubén Moreira seguirá siendo el hombre fuerte en San Lázaro.

Nadie se puede decir sorprendido. Ellos son lo que hay en el PRI, los que se quedaron y le sacarán todo el provecho que puedan a lo que queda del partido.

La sociedad civil no fue requerida.

La voz de Xóchitl

La candidata presidencial del PAN. Xóchitl Gálvez, se tomó un tiempo para felicitar a tres personas cuyos nombres aparecieron en las listas del PAN, Kenia López, Josefina Vázquez Mota y Germán Martínez. Apúntelos como parte de su equipo real. Los demás están en otra órbita.

Llamó la atención la aparición de nombres como Cabeza de Vaca o Ricardo Anaya que han estado a salto de mata.

También están otros que han hecho méritos en la trinchera, como Julen Rementeria, Lilly Téllez, Enrique Vargas y Jorge Romero, hombre fuerte del PAN en la CDMX.

El PRD no tiene mucho de dónde escoger y tampoco quiso buscar afuera, Jesús Zambrano, Adriana Díaz y Miguel Ángel Mancera hicieron buenos los pronósticos y se anotaron en los primeros lugares de la lista.

Bachecito en Taxco

El alcalde de Taxco, Guerrero, Mario Figueroa, regresó de su periplo europeo para decir quitado de la pena que lo que ocurre en esa ciudad es un "bachecito".

De seguro tuvo por lo menos diez horas en el vuelo de regreso de España y eso fue lo que se le ocurrió, decir que es un bachecito, lo que generó indignación entre la gente que tiene tres días encerrada en protesta por la ola de violencia y la extorsión que se generaliza.

Lo que dijeron por allá es que si el alcalde no piensa que hay un problema serio no tomará las medidas necesarias para solucionarlo. Por cierto, el bachecito en el estado ya provocó un cambio de secretario de Seguridad del estado.

No fue un relevo terso, nada de eso, porque se pasó de un oficial de la Marina-Armada a un mando del Ejército, lo que generó tensiones inocultables en la ceremonia de relevo.

En Guerrero, por el bachecito, sale la Marina y entra el Ejército. Tome nota.

pepegrillo@cronica.com.mx



La Crónica de Hoy Sección: Portada, Nacional 2024-01-26 03:26:16

2024-01-26 03:26:16 376 cm²

Página: 1, 8

1/2

Las listas de pluris del Frente, para las nomenklaturas

Jaloneo. La coalición opositora integrada por PAN, PRI y PRD aprobó—mediante sus respectivos órganos— las listas de aspirantes para el Senado y la Cámara de Diputados, en las cuales los tres dirigentes, Marko Cortés, Alejandro Moreno y Jesús Zambrano, aseguraron un lugar en el Senado en los primeros lugares de las plurinominales.

Las secretarias generales del PRI, Carolina Viggiano, y del PRD. Adriana Díaz. van en segundo lugar con lo que aseguran un lugar en el Senado.

En las listas, sobre todo del PAN y PRI, se observa a ex gobernadores, ex candidatos presidenciales, excandidatos a gobernadores, y actuales legisladores que buscan repetir en alguna de las cámaras.

Manlio Fabio Beltrones va para el Senado por dos vías: por mayoría e integra las listas plurinominales. PAG 8

En medio de jaloneos, aprueban aspirantes a senadores y diputados; firmes Marko Cortés, Alito y Jesús Zambrano

Alejandro Páez

Senado.

nacional@cronica.com.mx

jandro Moreno Cárdenas, y Carolina Viggiano, respectivamente, aseguraron los primeros lugares en las listas de candidatos al

Mientras que el actual coordinador en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, también aseguró su reelección en la Cámara de Diputados. Otro integrante de la actual dirigencia, el secretario técnico del Consejo Político Nacional, y muy cercano a Alito, el diputado Pablo Angulo, va en tercer lugar en las listas para el Senado.

Algunos como el exgobernador de Sonora y excandidato presidencial, Manlio Fabio Beltrones garantizó su lugar en el Senado por dos vías: Contenderá por mayoría e integra las listas plurinominales. Mientras que su hija, la actual senadora, Sylvana Beltrones tendrá lugar en la Cámara de Diputados.

La dirigencia nacional del PRI informó la medianoche del miércoles la integración de sus listas, pero no las dio a conocer, pues se mantenían los "jaloneos" y molestias de priistas que no fueron integrados a esas listas.

Ana Lilia Herrera, quien fuera aspirante a la gubernatura del Estado de México, también va en el lugar 6 al Senado y le sigue en el 7, el líder de la CTM, Carlos Aceves del Olmo, quien busca repetir en la Cámara Alta.

Alejandra del Moral, ex candidata del PRI a la gubernatura del Estado de México, también integra la lista para la Cámara de Diputados. Alejandro Cienfuegos, diputado local de Nuevo León y ex vocero del ex gobernador de Nuevo León Rodrigo Medina, también fue incluido en las listas para el Senado.

PANISTAS

Por el PAN, al menos tres senadores buscarán un lugar en la Cámara de Diputados: Kenia López, quien es jefa de Oficina de Campaña de la abanderada de la oposición, Xóchitl Gálvez, va por una diputación al igual que el actual senador y coordinador de los senadores, Julen Rementería. Otra senadora del PAN que busca llegar a San Lázaro es Josefina Vázquez Mota

Los líderes de PAN, PRI y PRD encabezan sus listas de candidatos al Congreso

En medio de jaloneos, la coalición opositora integrada por PAN, PRI y PRD aprobaron -mediante sus respectivos órganoslas listas de aspirantes para el Senado y la Cámara de Diputados, en las cuales los tres dirigentes nacionales de esos partidos, Marko Cortés, Alejandro Moreno y Jesús Zambrano, aseguraron un lugar en el Senado en los primeros lugares de las plurinominales.

Lo mismo las secretarias generales del PRI, Carolina Viggiano, y del PRD, Adriana Díaz, van en segundo lugar en las listas con lo que aseguran un lugar en el Senado.

En las listas sobre todo del PAN y PRI se observa a ex gobernadores, ex candidatos presidenciales, excandidatos a gobernadores, actuales legisladores que buscan repetir ya sea en el Senado o en la Cámara de Diputados y hasta comediantes como es el caso de Sofía Niño de Rivera, candidata del PRI al Senado.

Asi, el dirigente nacional y la secretaria general de PRI, Ale-





mientras que Germán Martínez, senador del Grupo Plural, fue incluido en las listas del PAN para diputados por el estado de Querétaro.

PERREDISTAS

Por el PRD, el primero de la lista es Ángel Ávila, hoy representante ante el INE, le sigue el senador Miguel Ángel Mancera, mientras

que el tercer sitio es para Jaime Martínez Veloz.

Jesús Zambrano va en primer lugar de la lista plurinominal y en segundo la secretaria general, Adriana Díaz con lo cual aseguran su lugar en el Senado.

En tercer lugar de la lista para el Senado está Dulce María Arias Ataide, y en cuarto Julio César Yáñez Moreno •



Alejandro Moreno (PRI).



Marko Cortés (PAN).



Jesús Zambrano (PRD).



Manlio Fabio (PRI).



Kenia López (PAN).



Jaime Martinez (PRD)



Página: 4

'Pluris' de Fuerza y Corazón por México

#ProcesoElectoral

Las dirigencias nacionales del PRI, PAN y PRD, anunciaron la lista de candidatos plurinominales para el Senado de la República y la Cámara de Diputados; encabezan Carolina Viggiano y 'Alito' las posiciones priistas por un escaño en la Cámara Alta

PORHUMBERTO HERNÁNDEZ @numbertoficial

os partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), dieron a conocer la lista de sus candidatos plurinominales al Senado de la República y al Congreso de la Unión, en la que destacan nombres ya conocidos dentro de cada agrupación política.

Los dirigentes nacionales del PRI, PAN y PRD, Alejandro Moreno, Marko Cortés y Jesús Zambrano encabezan las listas para el Senado, por lo que con seguridad, tendrán su lugar en la Cámara Alta.

En el PAN destacan Ricardo Anaya, Lilly Téllez y Mauricio Vila; mientras que en el PRI reaparecen Manlio Fabio Beltrones y Carlos Humberto Aceves del Olmo en la búsqueda de un escaño en el Senado de la República.

Además, del PRI están la secretaría general, Carolina Vigglano, así como los legisladores Pablo Angulo, Cristina Ruiz y Ana Lilia Herrera. Alejandro Moreno lamó a la militancia a la "unidad y ser un soldado más del partido durante la contienda electoral Es el momento de demostrar de

qué estamos hechos los verdaderos priistas", expresó.

Entre los perfiles que integran la lista para diputados federales y senadores, se encuentran dirigentes y exdirigentes nacionales, así como personajes con pasado en distintos niveles de gobierno y en la vida política nacional.

Candidatos del PRD

SENADORES PLURINOMINALES

- Jesús Zambrano
- Adriana Díaz
- Julio Yáñez

DIPUTADOS FEDERALES PLURINOMINALES

- Ángel Ávila
- Miguel Ángel Mancera
- Jaime Martínez

Candidatos del PRI

SENADORES PLURINOMINALES

- Alejandro Moreno
- Carolina Viggiano
- Pablo Angulo
- > Cristina Ruiz
- Manlio Beltrones
- Ana Lilia Herrera
- > Humberto Aceves
- > Sofia Carvajal
- Norma Aceves
- Sofía Niño de Rivera

DIPUTADOS FEDERALES PLURINOMINALES

Primera Circunscripción:

- Arturo Yañez
- Graciela Ortiz
- Mario Zamora
- > Sylvana Beltrones

Segunda Circunscripción:

- > Ruben Moreira
- Marcela Guerra
- Miguel Alonso
- Verónica Martínez
- > Erubiel Alonso
- Fuensanta Guadalupe

Tercera Circunscripción:

- Lorena Piñón
- Christian Castro
- Ariadna Rincón
- > Emilio Lara
- Eufrosina Cruz

Cuarta Circunscripción

- > Xitlalic Ceja
- Israel Betanzos
- > Nadia Navarro
- Carlos Gutiérrez
- Fausto Zamorano
 Ofelia Socorro

Quinta Circunscripción

- > Samuel Palma
- Leticia Barrera
- > Hugo Gutierrez
- Abigail Arredondo
- Emilio Suárez
- Alejandra del Moral
- Jorge Meade
- Hilda Moreno
- > Aurelio Nuño



522 cm²

Página: 4 2/3







Reporte Indigo Cinco Días Sección: Reporte 2024-01-26 02:20:09 5

 522 cm^2

Página: 4

3/3





Alertan a AMLO sobre amenazas contra Brugada y Harfuch

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.ejecentral.com.mx/alertan-a-amlo-sobre-amenazas-contra-brugada-y-harfuch/

El periodista Raymundo Riva Palacio reveló que al presidente López Obrador han llegado avisos sobre "alertas y amenazas, intentos incluso de asesinato" contra ambos morenistas

Existe un riesgo latente para Clara Brugada y Omar García Harfuch. Así lo sabe el presidente López Obrador a través de información que ha llegado a su despacho desde diciembre pasado sobre amenazas (algunas de muerte) contra estos dos personajes que en junio próximo aparecerán en la boleta electoral. Esto fue dado a conocer este día por el periodista Raymundo Riva Palacio, quien ofreció pormenores al respecto.

Es en su columna publicada en ejecentral que el periodista hizo referencia a "la violencia criminal contra figuras públicas que hoy son candidatos a puestos de elección popular", la cual, subrayó, "sigue siendo un tema que se ha minimizado". Para ello, escribió sobre los casos de Brugada y Harfuch; con la aclaración de que en el caso de la aspirante a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México sí se trata de un tema ligado a la coyuntura electoral; mientras que en el del precandidato a senador tiene otro matiz.

Sobre la exalcaldesa de Iztapalapa, Riva Palacio enfatiza que es justo su administración en dicha alcaldía la que la tiene en riesgo, Y es que, de acuerdo con el texto, la Unión Tepito tiene "la percepción de que Brugada fue laxa con el combate" a organizaciones criminales "que son sus enemigos".

Es por ello que se alertó al presidente López Obrador sobre la inherente necesidad de reforzar su seguridad; "particularmente en los mítines o reuniones que la candidata realizara" en el llamado Barrio Bravo.

PUEDES LEER: Ante violencia, gobierno de AMLO es omiso e indolente: Maru Campos

En cuanto a las amenazas contra García Harfuch, Riva Palacio refiere que el caso "es más serio". En noviembre pasado, Claudia Sheinbaum "fue informada de que se había recibido una amenaza de muerte" contra su exsecretario de Seguridad en la capital del país. Ante esta situación, el hoy candidato al Senado dejó de aparecer en eventos públicos por un tiempo; además, salió del país argumentando "vacaciones programadas", apunta el periodista.

Aquí, Riva Palacio recuerda el atentado contra el entonces jefe de la policía de la Ciudad de México, ocurrido en junio de 2020; y subraya que desde dicho incidente la familia de Harfuch se fue a vivir fuera del país.

"Por instrucciones presidenciales se empezaron a realizar análisis de prospectiva sobre cuál podría ser el impacto probable sobre el proceso electoral, así como qué tanto podría afectar la gobernabilidad en las campañas. Ese documento, si ya se terminó, no ha trascendido", señala el periodista.

Además, asevera que ni el gobierno federal ni las autoridades electorales y equipos de campaña han actuado para prevenir actos violentos contra políticos en campaña. Esto a pesar de la información que llegó al despacho del presidente López Obrador y las alertas que han emitido distintas organizaciones no gubernamentales sobre el alza de la violencia política. GA

SIGUE LEYENDO |

Peligros para Brugada y Harfuch

Llaman candidatos a frenar violencia contra periodistas

Huyen familias por narcoviolencia en Chiapas

PUEDES LEER: Ante violencia, gobierno de AMLO es omiso e indolente: Maru Campos

SIGUE LEYENDO |

Raymundo Riva Palacio: Peligros para Brugada y Harfuch

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.nacion321.com/opinion/raymundo-riva-palacio-peligros-para-brugada-y-harfuch

La violencia criminal contra figuras públicas que hoy son candidatos a puestos de elección popular sigue siendo un tema que se ha minimizado. Organizaciones que dan seguimiento a la violencia política han estado advirtiendo la posibilidad de que la tendencia de ataques a políticos y candidatos en este año electoral aumente. Informes que han llegado al despacho presidencial desde diciembre pasado son perturbadores, ante alertas y amenazas, o intentos incluso de asesinato, en contra de Clara Brugada, candidata al gobierno de la Ciudad de México, y de Omar García Harfuch, candidato al Senado.

En el caso de Brugada, el nivel es de alerta ante informes de inteligencia de que la Unión Tepito, una organización criminal que nació en 2009 como parte del cártel de los hermanos Beltrán Leyva, bajo la responsabilidad de Édgar Valdés, la Barbie, la mano derecha de Arturo Beltrán Leyva, el jefe del grupo criminal que murió en diciembre de ese año en un operativo de la Marina en Cuernavaca, tiene preocupaciones sobre lo que pueda hacer la candidata. La Unión Tepito fue fundada para disputar los negocios ilegales a la banda criminal que fue bautizada como el Cártel Tepito y para poner un freno al Cártel de Sinaloa y a Los Zetas, que buscaron aprovechar la crisis interna que causó la muerte de Beltrán Leyva.

La información proporcionada al Presidente sugería que la seguridad de Brugada debía reforzarse al extremo, particularmente en los mítines o reuniones que la candidata realizara en Tepito, el viejo barrio bravo al centro-norte de la Ciudad de México, que visitó a principios de diciembre. No hubo ningún incidente en esa visita, pero la alerta no se eliminó. El reporte entregado sugería que había una preocupación de la Unión Tepito porque en Iztapalapa, donde Brugada fue alcaldesa, tenían sus centros de mando grupos delincuenciales que son sus enemigos.

En Iztapalapa, de acuerdo con un documento secreto de la Secretaría de la Defensa que difundieron hacktivistas mediante los Guacamaya Leaks, tienen su centro de operaciones el Cártel Jalisco Nueva Generación y grupos menos poderosos en estructura y capacidad de fuego, pero no menos peligrosos: el Cártel de Tláhuac, Los Tanzanios que presuntamente llegaron a tener relación con Unión Tepito, Los Oaxacos con ligas al Cártel de Sinaloa y Sindicato Libertad con nexos al crimen organizado en Oaxaca. La inquietud de la Unión Tepito, de acuerdo con los informes, es la percepción de que Brugada fue laxa en el combate a esas organizaciones.

El caso de García Harfuch, que fue secretario de Seguridad y Protección Ciudadana y rival de Brigada por la candidatura capitalina, es más serio. Desde finales de noviembre, principios de diciembre, la candidata presidencial Claudia Sheinbaum, su principal promotora y que lo incorporó a su equipo y cuarto de guerra al perder la contienda con la exalcaldesa de Iztapalapa, fue informada de que se había recibido una amenaza de muerte contra García Harfuch que consideraban creíble. La decisión inicial fue que dejara de aparecer en eventos públicos lo que sucedió, y poco después que saliera del país, que cuando se hizo pública la amenaza, explicó que había obedecido a vacaciones programadas con su familia.

La familia de García Harfuch vive en el extranjero desde que en junio de 2020, siendo secretario de Seguridad capitalino, fue objeto de un atentado que se adjudicó al Cártel Jalisco Nueva Generación, por un viejo diferendo, explicaron funcionarios, en un operativo años antes en Puerto Vallarta. La amenaza no quedó en el aire. Una carpeta de inteligencia entregada al Presidente incluía los detalles de movimientos anómalos alrededor de García Harfuch, que habían sido preludio de al menos dos atentados que fueron desarticulados.

Por instrucciones presidenciales se empezaron a realizar análisis de prospectiva sobre cuál podría ser el impacto probable sobre el proceso electoral, así como qué tanto podría afectar la gobernabilidad en las campañas. Ese documento, si ya se terminó, no ha trascendido.

La preocupación sobre la gobernabilidad en tiempos electorales tiene sustento. En este espacio se publicó el lunes que, de acuerdo con el proyecto Votar Entre Balas, de la organización no gubernamental Data Cívica, desde 2022 la violencia política tuvo un incremento significativo al compararse con los cinco años previos, y que 2023 fue el más letal para la clase política. La intervención de los cárteles en elecciones está muy fresca en la memoria por lo que sucedió en las intermedias de 2021, donde, según un estudio del Seminario sobre Violencia y Paz del Colegio de México, hubo mil 66 delitos y agresiones durante el proceso electoral, que incluyeron 102 homicidios dolosos y 48 en grado de tentativa, abarcando la violencia a 570 de los 2 mil 469 municipios en las 32 entidades del país.

La violencia criminal no juega con los tiempos electorales, pero lo experimentado en 2021, particularmente en Sinaloa, modificó la premisa por lo que está en juego hoy, la expansión territorial y no sólo el control de los negocios criminales tradicionales, sino las nuevas injerencias en el mercado, las finanzas y la industria, para lo que requieren que los gobernantes dependan de ellos bajo la lógica de plata o plomo, y de corrupción o terror, como operan los cárteles de Sinaloa y Jalisco Nueva Generación, o que hayan sido puestos en el cargo por ellos.

Las alertas sobre los riesgos que enfrenta Brugada responden a este tipo de coyunturas. Pero hay otras amenazas, como las que enfrenta García Harfuch, donde el proceso electoral es meramente circunstancial, porque el precio sobre su vida corre por diferentes vertientes. No obstante, al igual que en el caso de la alcaldesa, cualquier acción violenta contra los candidatos tendría ciertamente un impacto sobre el proceso electoral y generaría un problema de gobernabilidad.

Las autoridades electorales, los equipos de campaña y el gobierno federal al menos públicamente no han mostrado un interés verdadero más allá de la retórica y anuncios de buenas intenciones, para evitar incidentes serios o tragedias durante las campañas, una negligencia y una irresponsabilidad que tienen que corregir antes que lamentar.

Procuran mantener perfil bajo Clara Brugada y Salomón Chertorivski

Autor: Pilar Mansilla Género: Nota Informativa

https://ovaciones.com/procuran-mantener-perfil-bajo-clara-brugada-y-salomon-chertorivski/

Los precandidatos a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada y Salomón Chertorivski, de Morena y Movimiento Ciudadano, respectivamente, han mantenido un perfil bajo desde que inició el periodo de intercampaña, sin embargo a penas este jueves comenzaron a publicar posicionamientos sobre la situación política o la violencia contra las mujeres.

Clara Brugada, todavía precandidata de Morena a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México este jueves ofició una entrevista donde aseguró que ella cree más en los gobiernos de territorio que de escritorio.

En este sentido, aseguró que va a regresar a todos los lugares que recorrió durante la precampaña para reencontrarse con la gente en busca de cumplir con las promesas que ha dado para resolver los problemas de los capitalinos, ya que la mejor manera de cumplir es viendo los problemas.

Antes hizo una publicación en sus redes sociales para conmemorar el "Día Naranja", al señalar que "como cada 25 de mes, abrimos nuestros corazones y nos unimos en contra de la violencia hacia las mujeres y niñas. Es un llamado a la esperanza, al amor y al respeto".

En tanto, Salomón Chertorivski, quien es también precandidato a la jefatura de Gobierno pero por Movimiento Ciudadano, publicó un mensaje en la misma línea del candidato a la presidencia de la República por el mismo partido, Jorge Álvarez Máynez, al señalar que "el frente no es ciudadano y la prueba es quien encabeza las pluris, pura vieja política".

Aseguró que la única oposición es Movimiento Ciudadano "y la prueba está en sus votaciones en el Congreso, en cambio, el partido que más ha votado con Morena es el PRI".

Página: 23

Vigentes en redes Brugada y Chertorivski

PILAR MANSILLA

Los precandidatos a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada y Salomón Chertorivski, de Morena y Movimiento Ciudadano, respectivamente, han mantenido un perfil bajo desde que inició el periodo de intercampaña, sin embargo se manatienen vigentes en las redes sociales para expresar posicionamientos sobre la situación política o la violencia contra las muieres.

Clara Brugada, todavía precandidata de Morena a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México acudió a la firma del Convenio de Candidatura Común por Morena, PVEM y PT.

Además en una entrevista donde aseguró que ella cree más en los gobiernos de territorio que de escritorio y explicó que va a regresar a todos los lugares que recorrió durante la precampaña para reencontrarse con la gente en busca de cumplir con las promesas que ha dado para resolver los problemas de los capitalinos, ya que la mejor manera de cumplir es viendo los problemas.

Antes hizo una publicación en sus redes sociales para conmemorar el "Día Naranja", al señalar que "como cada 25 de mes, nos unimos en contra de la violencia hacia las mujeres y niñas. Es un llamado a la esperanza, al amor y al respeto".

En tanto, Salomón Chertorivski, quien es también precandidato a la jefatura de Gobierno pero por Movimiento Ciudadano, publicó un mensaje en la misma línea del candidato a la presidencia de la República por el mismo partido, Jorge Álvarez Máynez, al señalar que "el frente no es ciudadano y la prueba es quien encabeza las pluris, pura vieja política".

Aseguró que la única oposición es Movimiento Ciudadano "y la prueba está en sus votaciones en el Congreso, en cambio, el partido que más ha votado con Morena es el PBI".



Firma de Candidatura Común.



Página: 15





www.cdmx.info

MENSAJE POLÍTICO

AMLO PERDIÓ LA CDMX

Por Alejandro Lelo de Larres
ue gran paradoja: al presidente Andrés Manuel
López Obrador le ocurrió prácticamente lo mismo que a
Felipe Calderón en los tiempos que
fue primer mandatario: no puede
darle la cara a la gente en la Ciudad
de México.

El pasado 23 de enero, López Obrador acudió a la Alcaldía Álvaro Obregón, al sitio donde una semana antes -16 de enero- cayó una estructura de concreto de la obra del Tren Interurbano, que aplastó dos vehículos y por poco también cae encima de un hombre que estaba haciendo mecánica en un automóvil estacionado.

Aquel día, ni Morena, ni los Batres, dígase Martí, el jefe de Gobierno, y Valentina, diputada local que aspiraba a ser candidata a la Álvaro Obregón fueron capaces de organizar una visita del primer mandatario en la que le garantizaran condiciones políticas favorables, entre ellas que la gente afectada por el siniestro ya hubiera sido atendida por las autoridades y en ese momento su molestia fuera menor.

Pero no. López Obrador no pudo bajarse del vehículo en el que lo transportaban porque la gente estaba fúrica. Contraste absoluto con lo que ocurrió con la alcaldesa de esa Demarcación Territorial, Lía Limón, quien en esos mismos momentos dialogaba con los afectados y les entregaba apoyos, esos que ni el gobierno de Batres ni el federal pudieron llevar.

Todo un absurdo que evidencia la falta de sensibilidad política y humana de Morena, pues Batres y los funcionarios de su gobierno son muy buenos para organizar las precampañas y mítines de sus candidatas Claudia Sheinbaum y Clara Brugada en que acarrean a miles de personas para lo cual necesitan carretonadas de dinero. Pero en este caso de la ÁO no fueron capaces de apoyar a la gente afectada.

Si hubiesen tenido voluntad política y ese "amor al pueblo" del que tanto hablan, inmediatamente después del accidente hubieran ayudado a las personas. En primer lugar, a los propietarios de los dos vehículos destruidos. Pero no. A 10 días del incidente todavía se las siguen haciendo cansada para pagarles sus unidades. Les están pidiendo hasta el pago de los derechos vehiculares de este año, aunque no se ha vencido el plazo para sufragarlo.

Batres pudo también haber enviado gente de la Secretaría del Bienestar con refrigeradores, estufas, colchones, para apaciguar el enojo por las obras y los riesgos, así como acelerar el pago de los vehículos, pues finalmente los daños fueron causados por una construcción cuya responsabilidad es del gobierno capitalino.

La falta de sensibilidad política se vio hasta en titular de la Dirección Táctico Operativa de la Secretaría Protección Civil, Humberto González Arroyo, quien acudió a la obra hasta con zapatos nuevos, de charol- por cierto en desuso- y andaba más preocupado por que no se le ensuciaran que por atender a la gente.

El que López Obrador ya no pueda pararse frente a la gente en la Ciudad de México sin duda es una tragedia política, pues cuando fue jefe de Gobierno y todavía más después del desafuero, tenía el cariño y el respaldo de gran parte de los capitalinos incluso después de las elecciones de 2006, porque muchos consideraban que hubo fraude en su contra. Esa fue precisamente la razón por la que Calderón nunca pudo darle la cara a la gente de la capital. AMLO sólo ha ido a la ÁO a supervisar la ampliación de la L12 del Metro, que por cierto va retrasada varios años. Esto podría ser un indicio de lo que vendría el 2 de junio: la derrota de Morena en CDMX Lo veremos



Kenia López y Cabeza de Vaca encabezan la lista de candidatos a diputados por el PAN

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/1/25/kenia-lopez-cabeza-de-vaca-encabezan-la-lista-de-candidatos-diputados-por-el-pan-322770.html

CIUDAD DE MÉXICO (apro). La dirigencia nacional del PAN aprobó su lista de candidatos a diputados federales de representación proporcional o por la vía plurinominal, entre los que destacan el exgobernador de Tamaulipas Francisco Javier García Cabeza de Vaca, y el expanista y exmorenista Germán Martínez Cázares, actual senador sin partido; los aún senadores Kenia López Rabadán y Julen Rementería, así como los actuales diputados Jorge Romero y José Elías Lixa, que buscan reelegirse en su curul.

La Comisión Permanente del Consejo Nacional del PAN aprobó también sus candidatos a la Presidencia de México, Xóchitl Gálvez; a la Jefatura de Gobierno y para las gubernaturas de Tabasco, Yucatán, Guanajuato y Puebla.Noticias RelacionadasSantiago Taboada recibe la constancia como candidato del PAN a la Jefatura de GobiernoCoordinador de campaña de Xóchitl Gálvez pide cuentas al PAN por el caso CoahuilaPAN de Coahuila apoya a Manolo Jiménez y da la espalda a Marko Cortés

En la Primera Circunscripción están César Israel Damián Retes, Paulina Rubio Fernández, Luis Agustín Rodríguez Torres, Rocío González Alonso, Francisco Pelayo Covarrubias, Verónica Pérez Herrera, Miguel Ángel Monraz Ibarra, Eva María Vásquez Hernández, Luis Alberto Rivera Morales y Laura Inés Rangel Huerta.

En la Segunda Circunscripción figuran Francisco Javier García Cabeza de Vaca, Nancy Aracely Olguín Díaz, Luis Enrique García López, Elizabeth Martínez Álvarez, Alan Sahir Márquez Becerra, Blanca Leticia Gutiérrez Garza, Víctor Manuel Pérez Díaz, Nubia Castillo Medina, Marcelo Torres Cofiño y Noemí Berenice Luna Ayala.

Por la Tercera Circunscripción van Julen Rementería del Puerto, Claudia Quiñonez Garrido, José Elías Lixa Abimerhi, Abril Ferreiro Rosado, Ernesto Sánchez Rodríguez, María del Rosario Guzmán Avilés, Jorge Alberto Nordhausen Carrizales, Mirna López Torres, Emilio Enrique Salazar Farías, Marisela Arellano Madrigal, Agustín Basilio de la Vega y Sergio Augusto Chang Lugo.

De la Cuarta Circunscripción, Kenia López Rabadán, Jorge Romero Herrera, Liliana Ortiz Pérez, Rodrigo Miranda Berumen, Genoveva Huerta Villegas, Víctor Adrián Martínez Terrazas, Mariana Guadalupe Jiménez Zamora, Asael Hernández Cerón, Yesenia Galarza Castro y Pedro Ramos Martínez.

Y por la Quinta Circunscripción aparecen Tania Palacios Kuri, José Manuel Hinojosa Pérez, Teresa Ginez Serrano, Germán Martínez Cázares, Ana María Balderas Trejo, Armando Tejeda Cid, Julia Liceth Jiménez Angulo, Jorge Ernesto Inzunza Armas, Verónica Sánchez Gutiérrez e Isidro Amarildo Bárcenas Reséndiz.

La aprobación de Gálvez

En la reunión de este miércoles, la Comisión Permanente panista aprobó por unanimidad la designación de Xóchitl Gálvez Ruiz como candidata a la Presidencia de la República, así como la candidatura de Santiago Taboada para la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

Además, aprobó las candidaturas de Lidia Dennise García Muñoz como candidata a la gubernatura de Guanajuato; Lorena Beauregard de los Santos, a la de Tabasco; a Renán Barrera Concha, al gobierno de Yucatán,

y a Eduardo Rivera Pérez, como candidato al de Puebla.	

Destaca Clara Brugada compromiso contra la Violencia de Género

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://diariobasta.com/2024/01/25/destaca-clara-brugada-compromiso-contra-la-violencia-de-genero/

Visitas

Enfatiza logros de la Ciudad de México

JUAN R. HERNÁNDEZ

Clara Brugada Molina, la candidata de Morena a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, utilizó sus redes sociales para conmemorar el #DíaNaranja, que se celebra el día 25 de cada mes en contra de la violencia hacia mujeres y niñas.

En su publicación en su cuenta "X", Brugada Molina llamó a la esperanza, al amor y al respeto, promoviendo la conciencia sobre la importancia de erradicar la violencia de género.

En este #DíaNaranja, como el 25 de cada mes, abrimos nuestros corazones y nos unimos en contra de la violencia hacia mujeres y niñas. Es un llamado a la esperanza, al amor y al respeto.#DíaNaranja #NoMásViolencia pic.twitter.com/9vvWDVJicP

Clara Brugada Molina (@ClaraBrugadaM) January 25, 2024

En otro post, la candidata resaltó la oportunidad que tienen las mujeres encargadas de las tareas de cuidado para dedicar más tiempo a sí mismas y a sus familias, destacando su compromiso con la igualdad y el bienestar de las mujeres en la Ciudad de México.

Asimismo, Clara Brugada expresó su orgullo por ser chilanga y resaltó que la Ciudad de México lidera no solo en salarios, sino también en diversidad, inclusión y vitalidad. Hizo hincapié en el papel destacado que juega la ciudad a nivel internacional y en su contribución al bienestar de sus habitantes.

Lo bueno, lo malo y lo feo de Salomón Chertorivski Woldenberg

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://impacto.mx/opinion/pulpo-politico/lo-bueno-lo-malo-y-lo-feo-de-salomon-chertorivski-woldenberg-25012024/

El aspirante a gobernar la CDMX con más sólida preparación * El candidato de Movimiento Ciudadano fue quien logró consolidar en el sexenio de Felipe Calderón Hinojosa el Seguro Popular, tan criticado por la Cuarta Transformación y borrado del mapa

MARCO ANTONIO FLORES***

Salomón Chertorivski, "Cherto", como le llaman en los barrios urbanos de la Ciudad de México, es uno de los tres candidatos que pretende ser jefe de Gobierno de la capital del país a partir de 2024.

De los tres abanderados, Clara Brugada (Morena), Santiago Taboada (FAM) y Chertorivski (Movimiento Ciudadano), este último es el que tiene una más amplia experiencia en la administración pública. Fue subsecretario con el PAN y dirigió niveles intermedios.

Como dato curioso, inició con Lázaro Cárdenas Batel como miembro de su gabinete en Michoacán (PRD).

Trabajó en los gabinetes de Felipe Calderón y de Miguel Mancera en la CDMX (PRD).

También es el que tiene una más sólida preparación, ITAM y Harvard. Es, por su trayectoria, quizá el más completo de los tres y el más preparado para gobernar la capital del país, sin embargo, en las encuestas no ha despegado, sus oponentes le aventajan con al menos 25 y 35 puntos porcentuales.

El reto es que sea conocido y que tenga tiempo de remontar. No debería descartar pedir el apoyo de Mariana, la de Monterrey, para al menos poner en práctica sus técnicas de penetración en redes y otros mensajes que le sirvan para para darse a conocer rápidamente.

Aunque está realizando actividades populares como visitar mercados, tianguis y colonias populares., requiere dar golpes mediáticos fuertes.

Hace unos días se ufanó de publicar un tuit en el que señalaba la "hazaña" de haberse subido al Metro. Escribió: "Nos subimos al @MetroCDMX a escuchar y platicar con las chilangas y chilangos; ahí donde la vieja política no se atreve a subirse. Así, en cada vagón, en cada estación, vamos a construir un proyecto ganador y de futuro. ¡Nos vemos abajo del reloj!".

En esta su revista política IMPACTO, hemos publicado el perfil de Clara Brugada y de Santiago Taboada. Esta vez presentamos, en el formato acostumbrado, "Lo bueno, lo malo y lo feo de Salomón Chertorivsky Woldenberg", con el fin de que nuestros lectores conozcan la trayectoria de quienes pretenden gobernarlos.

TRAYECTORIA

Chertorivski Woldenberg cumplirá 50 años en 2024, dos meses después de la elección de jefe de Gobierno de la CDMX.

Tiene formación profesional en dos de las más prestigiadas universidades nacional e internacional.

Es licenciado y maestro en Economía por el ITAM y maestro en Políticas Públicas por la Universidad de Harvard.

Su experiencia política es muy amplia, plural y diversa.

De 2001 a 2006 fue coordinador de Gabinete Social en Michoacán con el gobernador Lázaro Cárdenas Batel (PRD).

De 2006 a 2009 fue director general de Diconsa, en el gobierno de Felipe Calderón (PAN); comisionado nacional del Sistema de Protección Social en Salud, de 2009 a 2011; secretario de Salud, de 2011 a 2012.

También fue secretario de Desarrollo Económico de la CDMX con Miguel Ángel Mancera (PRD), de 2012 a 2017; diputado plurinominal por la 4a. Circunscripción CDMX por MC, desde 2021.

LO BUENO

Aunque el Presidente López Obrador fue quien llevó a cabo los aumentos más grandes del salario mínimo, desde 2014 Miguel Ángel Mancera presentó una propuesta para aumentar el salario mínimo con una iniciativa que pareció producto elaborado por Salomón Chertorivski, cuando éste era secretario de Desarrollo Económico de la CDMX.

La iniciativa proponía incrementar de 67.29 a 80 pesos y un año después pueda ser de entre 87 y 100 pesos diarios. Sin embargo, la propuesta no fue aprobada sino hasta 2016 por la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos con un aumento a 80.04 pesos.

Chertorivski fue quien logró consolidar el Seguro Popular, tan criticado por la 4T y borrado del mapa.

Cuando fue comisionado nacional de Protección Social en Salud en 2009, logró la afiliación de un millón de mexicanos al mes para conseguir la cobertura universal al Seguro Popular.

Ya como secretario de Salud con Calderón amplió la cobertura al cáncer. También firmó convenios para otorgar el Seguro Popular a los inmigrantes mexicanos en Estados Unidos.

En 2019 impulsó la organización Pensando en México, cuya misión es abrir un espacio a la diversidad de voces en México para diseñar y discutir propuestas de políticas públicas. Este consejo está integrado por académicos, científicos, políticos y diversos personajes de la vida pública mexicana, entre los que destacan Dante Delgado, Rafael Pérez Gay y Jacqueline Peschard, entre otros.

LO MALO

Ha denostado a toda la oposición. Del PRI dice que ni a la esquina con ellos y habla mal del PAN por participar en el Frente Amplio por México.

Sin embargo, ha reconocido el trabajo de exsecretarios de Salud priístas y panistas.

En plena pandemia logró juntar a los más destacados: Julio Frenk Mora, Mercedes Juan López, José Ángel Córdova Villalobos, Guillermo Soberón Acevedo y José Narro Robles, quienes manifestaron su oposición a la extinción del Seguro Popular, al considerar, entre otras cosas, que dicho programa permitía un acceso universal a los servicios de salud y que su eliminación constituía un retroceso de 40 años para el sistema de salud público en México.

Las expresiones de condena a partidos que realizaron mejores gestiones que la actual parecen muy radicales e

incongruentes, además, no abonan en su favor ni con sus seguidores ni con sus potenciales simpatizantes.

La estrategia de pretender borrar al PRI, PAN y PRD de la escena política nacional -al parecer ideada por Dante Delgado para Samuel García- quizá sí le correspondía a un joven imberbe (Samuel), quien no conoce la historia política moderna de México, pero no es el caso de Salomón Chertorivski.

Como resultado de la convocatoria a los exsecretarios de Salud se presentó un documento titulado "La gestión de la pandemia en México, análisis preliminar y recomendaciones urgentes", en donde se hacía un análisis de la gestión gubernamental del Covid-19 en México y una serie de recomendaciones para contener la pandemia.

LO FEO

Lo malo para la candidatura de Chertorivski, por Movimiento Ciudadano, es que siendo el candidato que tiene la mejor trayectoria, se encuentre en el sótano de las encuestas.

Si bien Dante Delgado es quien dicta las reglas y líneas políticas de ese partido, en la campaña de la entidad más importante del país se requiere no hacer caso a algunas consignas del senador y mejor ser más creativos y originales para atraer la simpatía de los capitalinos.

Movimiento Ciudadano se encuentra en una encrucijada, no tiene candidato a la Presidencia de la República. Es sabido que un buen candidato a la Presidencia jala las candidaturas de gobernadores y puestos de elección popular en favor de su partido, como sucedió con Vicente Fox y con López Obrador desde su campaña y durante toda su gestión.

La sola figura de AMLO jala el voto en favor de los candidatos de Morena. Aparentemente Samuel García prometía crecer y hacer crecer a los candidatos de MC. Ahora habrá que esperar si el nuevo candidato a la Presidencia de MC logra ser factor para la elección del nuevo jefe de Gobierno de la CDMX en favor de Salomón Chertorivski.

Estamos a cinco meses de saber si la ciudadanía optará por la continuidad de la izquierda representada por Morena o si preferirá a uno de los dos candidatos opositores.

Parece que sí hay tiempo de convencer para vencer. Veremos si a partir de enero de 2024, que ya está a la vuelta de la esquina, las estrategias son adecuadas y eficientes en el caso del candidato de Movimiento Ciudadano.

***Académico y consultor.